



## La Lettre Saint Louis

N° 174 | Avril 2019  
ISSN : 2265-2191

## Passage...

La Sainte Église de Dieu, dont nous sommes membres vivants depuis notre baptême, traverse une période de turbulence sans précédent. Les causes de cette crise sont multiples. En tout premier lieu la mauvaise conduite de certains clercs ou consacrés qui, usant de leur pouvoir, ont conduit les brebis dans l'ancre du loup. L'Église tout entière souffre de l'inconduite de certains et nous autres, prêtres, souffrons encore davantage, puisqu'une défiance affichée nous frappe en plein visage. Nous traversons cette épreuve unis au Christ dans sa Passion. Cette épreuve nous invite à une profonde transformation, à une conversion. Il nous faut revenir au Christ et faire de lui le centre de nos vies. C'est vrai pour les prêtres, c'est aussi vrai pour les fidèles laïcs. Répondant aux appels des sirènes de ce siècle, beaucoup de prêtres ont cru bon de se séculariser, devenir comme tout le monde... pour être plus proche semble-t-il ! Préférant les activités du monde, ils ont abandonné ce pour quoi ils étaient faits, une vie d'offrande et de prière, tout donnés au Christ, puisant leurs forces, leur foi, et leur espérance dans la célébration quotidienne de l'Eucharistie, dans la prière fidèle des Heures (bréviaire), dans la nourrissante méditation du rosaire. Combien de prêtres (mais aussi de fidèles) ont perdu le feu sacré, à force d'activisme ; en étant plus préoccupés par le faire que par l'être. Être simplement devant Dieu, nous exposant à lui dans un face à face plein d'amour et de confiance. Le temps d'adoration de Jésus dans le Saint Sacrement est pour le prêtre (et le laïc) aussi vital que les temps d'intimité de deux amoureux. Nous ne sortirons de cette période de crise qu'à la condition d'une réelle conversion des esprits, des mentalités et des cœurs. Au terme de ce carême, une question cruciale se pose à chaque chrétien. Quel est le désir profond de mon cœur ? Une vie saupoudrée superficiellement d'un peu de religiosité ? Ou une réelle vie de foi ; un attachement au Seigneur Jésus ?

C'est le Seigneur qui nous invite à faire le passage. Passage de notre impiété vers une vie de prière plus dense ; passage d'une vie chrétienne superficielle à une vie enracinée dans le Christ. Passage de la tristesse vers la joie ; passage de la mort à la vie. Toute notre vie est passage et il nous faudra faire (ou refaire) à chaque fois le choix de Dieu.

À quelques jours de Pâques, voulons-nous goûter à la joie et à la vie du ressuscité ? Le Seigneur nous attend !

Votre curé, Chanoine Didier Muntzinger

« Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. »  
Il entra donc pour rester avec eux.

## Pâques 2019

### Les jours saints

#### **Dimanche des rameaux**

**14 avril**

**9h30 et 11h00**

messes avec bénédiction des rameaux

#### **Jeudi saint**

**18 avril - 20h00**

messe

#### **Nuit d'adoration**

jeudi saint après la messe  
au vendredi matin 8h00

#### **Vendredi saint**

**19 avril**

**8h00 - Laudes**

**10h00 - chemin de croix**

**15h00 - la Passion du Christ**

#### **Samedi saint**

**20 avril**

**20h30 - Vigile pascale**

#### **Dimanche de Pâques**

**21 avril**

**9h30 et 11h00**

**Messe festive**

**Lundi de Pâques**

**10h30 - messe d'action de grâce**

## Visite des malades, communion à domicile et équipe de visiteurs...

Dans notre souci de proximité aux personnes âgées et malades, nous souhaiterions remettre en marche une équipe de visiteurs qui non seulement feront un lien entre la communauté et les personnes malades ou âgées, mais seront les indispensables relais entre la table eucharistique et les baptisés empêchés de rejoindre la communauté. C'est une tradition qui remonte aux origines de l'Église ; d'où la réserve eucharistique : Jésus présent dans la Sainte Hostie pour être adoré et porté aux frères et sœurs malades.

Nous sommes en pleine reconstitution d'une équipe de visiteurs. Cinq personnes se sont déjà signalées.



Je propose une première rencontre avec ces personnes le

**lundi 8 avril  
à 20h,  
au presbytère.**

Il nous faudra aussi réfléchir à la présence au cœur de la maison L'Air du Temps pour l'animation d'une messe mensuelle. Les personnes disponibles et désireuses de servir l'Église sont les bienvenues.

## Communion à domicile

Des parents proches portent la communion à leurs aînés. Au début de la messe, ils déposent une petite boîte spéciale (custode) sur l'autel. Le prêtre y dépose le Seigneur présent dans l'hostie consacrée au moment du chant de l'Agneau de Dieu. À la fin de la messe, il confie aux personnes la Sainte Communion. Ces dernières vont la porter de suite aux destinataires.

Il y a des règles à observer :

La communion va directement de l'autel aux malades. On ne passe pas au marché, on ne fait pas ses courses...

On ne garde pas la communion la nuit chez soi, pour ceux qui participent à la messe du samedi soir.

On ne présente pas la custode ouverte au moment où l'on va communier... le célébrant refusera ! On la dépose sur l'autel.

Il est important de s'identifier avant la messe auprès du célébrant.

On ne glisse pas la custode avec l'hostie consacrée dans la poche de son pantalon comme un vulgaire jeu de clefs ! On l'enveloppe dans un linge et on la transporte avec respect.

De même, on ne demande pas à son voisin ou à une autre personne de ramener la communion. On ne se sert pas. On reçoit. Toute demande doit passer par le presbytère. C'est le prêtre qui envoie telle ou telle personne.

Ces quelques recommandations suite à des pratiques observées ici et là (et aussi chez nous) et qui ne sont pas en conformité avec ce que demande l'Église.

Pour conclure : Porter la communion est une mission d'Église. On ne s'auto-proclame pas, on reçoit la mission. Il y a aussi un rituel précis à observer... cela suppose aussi que le porteur de communion prie avec la personne à laquelle il apporte le Seigneur.

## GRANDE QUÊTE ANNUELLE pour l'église et la paroisse Saint-Louis

Chaque année, nous faisons appel à la générosité des paroissiens en faveur de l'église et de la paroisse Saint-Louis de la Robertsau. Plus que de grands discours, laissons parler quelques chiffres.

En 2018, nous avons dépensé :

- 1 536 € pour les articles de culte (hosties, bougies, ...)
- 9 641 € pour le gaz (chauffage), eau, électricité
- 13 047 € pour l'entretien (cloches, orgues, brûleur socotec)
- 12 160 € pour soutenir les Chrétiens d'Orient
- 7 500 € pour les impôts
- 9 400 € pour les organistes, femme de ménage, charges sociales
- 1 000 € pour la chapelle sainte Anne
- 2 000 € pour le versement au fonds pastoral

Voici quelques postes de dépenses auxquels nous devons faire face\*. Se rajoutent les dépenses liées au fonctionnement du foyer Saint-Louis qui, en 2018, s'élèvent à 15 922 € en frais de fonctionnement.

\* Le total des dépenses pour l'église s'élève à 63 280 €.

Nous en appelons à la générosité des paroissiens qui n'a jamais fait défaut pour faire vivre notre communauté. Les biens sont gérés par la Fabrique de l'église qui pour chaque don reçu établira un reçu fiscal à hauteur de 66 % (montant déductible des impôts).

La paroisse Saint-Louis de la Robertsau est une grande et belle communauté chrétienne, vivante, priante et active. Résolument engagée dans la nouvelle évangélisation et présence chrétienne au cœur d'un monde qui ne l'est plus ! Donnez à notre paroisse pour lui permettre d'assurer sa mission.

*Le président du Conseil de Fabrique, Guillaume Dehaye*

*Le curé de la paroisse, chanoine Didier Muntzinger*

*Les membres de la Fabrique : Paulette Blanchard (secrétaire), Benoît Lecoq (trésorier), Edmond Gresser, Marie-Thérèse Huck, Florent Hanotel (trésorier adjoint), Philippe Fleck, Eric Guillemot, Marc Schwemmer.*

Chers paroissiens, **MERCI !**



Vous avez été particulièrement nombreux à participer au grand nettoyage de l'église. Petits et grands, vous avez répondu à l'appel. Ce fut un grand moment de communion. Je remercie tous et chacun pour ce beau geste qui traduit votre attachement à l'église et à la communauté paroissiale.

À l'occasion des actes de vandalisme perpétrés à l'église Saint-Louis le 11 mars dernier, la paroisse Saint-Louis a pu sentir presque de façon palpable, le soutien des autres communautés religieuses présentes à Stras-

bourg (juifs, protestants, musulmans). Tous ont dénoncé les actes de vandalisme dont l'église a été victime. Ce fut l'occasion de redire notre engagement contre toute forme de racisme, d'antisémitisme mais aussi de christianophobie. Tout homme est une histoire sacrée, l'homme est créé (tous les hommes sont créés) à l'image et à la ressemblance de Dieu. Il nous faut demeurer vigilants !



## Mariage et mariés !

Une vingtaine de couples ont pu vivre un temps fort de préparation au mariage. L'équipe paroissiale (5 couples) les accompagne dans leur cheminement en les accueillant chez eux pour un temps d'échange et de partage. Certains couples célébreront leur mariage à l'église Saint-Louis, d'autres retourneront dans leur village natal pour y vivre leur célébration. Le dimanche après Pâques (dimanche de la Miséricorde), ces futurs mariés se retrouveront pour une matinée de la foi. Au cours de la messe de 11h, le célébrant procédera à une Bénédiction des Fiancés. Nous demanderons à cette occasion au Seigneur de bénir tous les couples déjà mariés présents à cette célébration toute nimbée de la lumière de Pâques. Nous portons tous ces futurs mariés dans notre prière.

## Dimanche 28 avril, messe de 11h

Pour les enfants de 3 à 12 ans

### JOURNÉE CATÉ RÉCRÉ

Samedi 6 avril, 9h-15h,  
au foyer saint Louis

Venez nombreux pour  
prier, bricoler, jouer, chanter et  
ensemble préparer la fête de Pâques !

Feuilles d'inscription au fond de l'église  
Contact : [paroisse.saint.louis@free.fr](mailto:paroisse.saint.louis@free.fr)



Jeûne, prière, partage... Les 3 mots clés du carême chrétien. Notre paroisse a fait le choix de soutenir la très connue organisation catholique AED, Aide à l'Église en Détresse, qui vient en aide à des chrétiens qui de par le monde vivent des situations difficiles voire extrêmes : vous pouvez découvrir ces projets grâce aux documents qui se trouvent au fond de l'église.

Un des projets : Aide pour 5 carmélites

## Carême 2019 : Que sera notre offrande !

### BOLIVIE



### Aide pour 5 carmélites

La Bolivie a longtemps été considérée comme le pays le plus pauvre d'Amérique Latine. Depuis 2005, des Carmélites du Sacré-Cœur sont présentes à Cochabamba, la 4e ville du pays, dans deux paroisses du quartier de Quillacollo. Les sœurs, qui ne vivent pas cloîtrées, ont créé un centre de formation pour les femmes afin qu'elles puissent acquérir des compétences et gagner leur vie. Elles proposent aussi des cours d'alphabétisation pour les jeunes, préparent les enfants à leur première communion, accompagnent les adultes dans leur cheminement spirituel et organisent des retraites. Les carmélites jouent un rôle important dans l'annonce de la foi, dans une région qui manque de prêtres et où les paroisses sont immenses. Elles demandent une aide à la subsistance pour financer nourriture, soins médicaux et déplacements.

## Grande quête de carême, dimanche 7 avril.



## Recherchons ... RAMEAUX... pour le dimanche 14 avril

Le printemps est là ! C'est la saison de la taille des haies.

Pour la célébration et la bénédiction des rameaux, nous faisons appel à tous ceux qui couperaient leurs haies de rameaux (cyprès, if, buis, laurier,...).

MERCI de les déposer dans la cour du presbytère le vendredi 12 ou le samedi 13 avril.

### Pour la nuit d'adoration jeudi saint après la messe vendredi matin 8h00

merci de vous inscrire sur le tableau collé sur l'arbre des enfants à l'entrée de l'église.

Pour toutes les paroisses de Strasbourg,  
**célébration œcuménique  
d'entrée en semaine sainte**  
**Lundi 15 avril, 18h30**  
St Pierre le Jeune protestant

### SACREMENT DE RÉCONCILIATION (SL)

Vendredi saint : après le chemin de croix et après la célébration de la passion jusqu'à 18h.  
Samedi saint : 10h00-12h00

samedi : 10h00 à 12h00

lundi, mardi et jeudi : 18h00



### Horaires d'accueil au presbytère



mardi	17h00 à 19h00
mercredi	9h00 à 11h00
jeudi	9h00 à 11h00
vendredi	9h00 à 11h00
samedi	9h00 à 11h00

**Pendant les vacances scolaires :**  
**accueil uniquement**  
**samedi matin**  
**de 9h00 à 11h00**  
**PAS d'accueil le Samedi Saint**

Presbytère Saint Louis

- 14 rue Jeanne d'Arc 67000 Strasbourg
- tél. 03 88 31 16 00
- <https://saint-louis-robotsau.fr>
- mél. : paroisse.saint.louis@free.fr



Ce flash-code vous dirige vers notre site internet  
<https://saint-louis-robotsau.fr/>

Directeur de la publication : M. le curé Didier Muntzinger

# Calendrier d'avril

1	L	18h30 : messe (SL)	
2	M	18h30 : messe (SL)	
3	M	18h30 : messe (SL) 20h00 : Prière « Taizé » (église protestante)	
4	J	<b>Prier avec et pour les prêtres</b> 18h30 : messe suivie de l'Adoration (SL)	♪
5	V	18h00 : chemin de croix suivi de la messe (SL)	
6	S	<b>PAS de messe à la chapelle Sainte Anne</b> <b>9h-15h00 : Journée caté-récré (F)</b>	
7	D	<b>5<sup>ème</sup> dimanche de Carême C</b> <b>Messes dominicales à 9h30 et 11h00 (SL)</b>	
8	L	18h30 : messe (SL)	
9	M	18h30 : messe (SL)	
10	M	18h30 : messe (SL)	
11	J	18h30 : messe suivie de l'Adoration du St Sacrement (SL) 14h-17h : Kaffekränzel (119 rue Boecklin)	♪
12	V	18h00 : chemin de croix suivi de la messe (SL)	
13	S	10h00 : réunion des animateurs liturgiques (P) <b>18h30 : messe dominicale - bénédiction des rameaux (SA)</b>	
14	D	<b>Dimanche des Rameaux</b> <b>Messes à 9h30 et 11h00 ♪ (SL)</b> <b>Bénédiction des rameaux aux 2 messes</b>	
15	L	18h30 : messe (SL)	
16	M	<b>PAS</b> de messe à 18h30 18h30 : messe chrismale à la cathédrale 17h00 : Conférence St Vincent de Paul (F)	
17	M	18h30 : messe (SL)	
18	J	<b>Jeudi Saint - 20h00</b> <b>messe en mémoire de la Cène du Seigneur ♪</b> suivie de la nuit d'adoration jusqu'à 8h00 du vendredi matin (SL)	
19	V	<b>Vendredi Saint (SL)</b> <b>8h00 - office des Laudes</b> <b>10h00 - chemin de croix des familles</b> <b>15h00 - célébration de la passion et de la mort du Seigneur ♪</b>	
20	S	<b>Samedi Saint</b> <b>20h30 - Vigile pascale et messe de la Résurrection ♪ (SL)</b>	
21	D	<b>Dimanche de Pâques</b> <b>Solennité de la Résurrection du Seigneur</b> <b>Messes festives à 9h30 et 11h00 ♪ (SL)</b>	
22	L	<b>Lundi de Pâques</b> 10h30 : messe d'action de grâce (SL)	
23	M	18h30 : messe de l'Octave de Pâques (SL)	
24	M	18h30 : messe de l'Octave de Pâques (SL)	
25	J	18h30 : messe de l'Octave de Pâques suivie de l'Adoration (SL)	♪
26	V	18h30 : messe de l'Octave de Pâques (SL)	
27	S	8h30 : Prière des Laudes <b>18h30 : messe dominicale (SA)</b> 10h00 : Eveil à la foi (F)	
28	D	<b>Dimanche de la Divine Miséricorde</b> <b>Messes dominicales à 9h30 et</b> <b>11h00 messe en famille , bénédiction des fiancés (SL)</b> <b>9h00 : rencontre fiancés/équipe mariage (F)</b> <b>9h15 : caté pour tous les groupes enfants et jeunes (F)</b>	
29	L	18h30 : messe (SL)	
30	M	18h30 : messe (SL)	

SL : église Saint Louis, SA : chapelle Sainte Anne  
F : foyer Saint Louis, P : presbytère, ♪ : chorale